

74ª Reunión del Comité Regional de para el Pacífico Occidental, 16-20 de octubre de 2023.

Personal de salud Punto 14. WPR/RC74/8

Honorable Presidente, distinguidos representantes, estimados colegas:

El Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) alaba la elaboración del Marco Regional Preliminar para Modelar el Personal de Salud para el Pacífico Occidental.

Las actuales vulnerabilidades en nuestro sistema de salud debidas a la infra inversión crónica, las evidentes lagunas en la distribución, las cifras y la calidad de los trabajadores de la salud son motivo de preocupación. No podemos lograr la cobertura sanitaria universal sin tratar estas cuestiones. El CIE apoya firmemente el llamamiento a realizar inversiones estratégicas en el personal de salud considerándolas como tales y no como costes.

Al hilo de nuestro reciente informe, 'Recuperarse para reconstruir - Invertir en la fuerza laboral de enfermería para la eficacia del sistema de salud', el CIE reitera la creciente evidencia de los retos debilitantes a los que se enfrenta el personal de enfermería. Se está pagando el precio de las repercusiones adversas del estrés y el agotamiento, que, junto con las predominantes malas condiciones laborales, la violencia en el lugar de trabajo y los niveles inseguros de dotación de personal, saltan a la vista y requieren atención inmediata. Sin inversiones sustanciosas en personal de enfermería bien preparado seguirá siendo difícil lograr la recuperación y reconstrucción del sistema de salud.

En su Carta para el cambio, el CIE establece 10 actuaciones políticas fundamentales para los gobiernos y los empleadores que son esenciales para esculpir sistemas de salud robustos, asequibles, accesibles y con capacidad de reacción con el fin de que las enfermeras ocupen un lugar central, reciban reconocimiento y sean indispensables para la salud de nuestras naciones.

El CIE avala el Marco Regional y pone énfasis en la realización de otras actuaciones como:

1. Implementar las recomendaciones contenidas en el informe del CIE Recuperarse para reconstruir y la Carta para el cambio de 2023 que se centran en proteger a las enfermeras, reforzar los sistemas sanitarios y garantizar una recuperación resiliente.
2. Implementar e informar sobre las recomendaciones establecidas en las Orientaciones Estratégicas Mundiales de la OMS sobre Enfermería y Partería 2021-2025 y apoyar la propuesta de elaboración de un segundo informe de la OMS sobre la Situación de la Enfermería en el Mundo.
3. Aprovechar los recursos y perspectivas del CIE. Estamos comprometidos con el avance de la enfermería en todo el mundo y nuestros recientes informes ofrecen valiosas perspectivas.
4. Establecer un puesto de Enfermera Jefe en la Oficina Regional para el Pacífico Occidental de la OMS y en cada país de esta región para garantizar el liderazgo específico de la enfermería en los niveles nacionales.

El CIE insta a todos los grupos de interés a reconocer el innegable valor de la fuerza laboral de enfermería y a comprometerse con las acciones transformadoras necesarias para asegurar la salud y el bienestar de las poblaciones en todo el mundo.

Gracias.

Enlaces

- CIE 2023, Recuperarse para reconstruir: invertir en la fuerza laboral de enfermería para la eficacia del sistema de salud - https://www.icn.ch/sites/default/files/2023-09/ICN_Recover-to-Rebuild_report_SP.pdf
- CIE 2023, Carta para el cambio - https://www.icn.ch/sites/default/files/2023-07/ICN_IND_2023_Report_SP.pdf